



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LA BIO C'EST 20% DE L'EMPLOI AGRICOLE EN FRANCE, ET POURTANT ELLE REÇOIT MOINS DE 1% DU PLAN D'URGENCE DU GOUVERNEMENT

LA FILIÈRE BIO SE MOBILISE : 55 000 SIGNATURES ET + DE 1000 MAGASINS MOBILISÉS POUR UN PLAN DE SOUTIEN ÉQUITABLE



Face à la crise qui touche la bio, des entrepreneurs du secteur ont lancé la pétition Stop Mépris Bio : ils réclament **un plan de soutien adapté pour aider la filière** à surmonter les difficultés économiques actuelles.

La Fédération nationale de l'agriculture biologique (Fnab) a signalé une chute de 6,3% des achats de produits bio en France entre janvier et septembre 2022, en raison notamment de l'inflation et de la crise de la consommation alimentaire. Cette tendance à la baisse est visible depuis 2021 déjà, et la concurrence de labels beaucoup moins exigeants comme le Haute Valeur Environnementale (Hve) a aussi contribué à affaiblir la filière.

Le gouvernement a annoncé début mars, un plan de soutien à l'agriculture biologique de 10 millions d'euros. Les initiateurs de la pétition Stop Mépris Bio, *Jean-Christophe Bernard* co-fondateur Morice desserts, *Simon Le Fur* co-fondateur Aventure bio (grossiste) et *Philippe Delran* éditeur Bio linéaires, s'indignent et dénoncent l'inaction volontaire du gouvernement envers la filière bio, estimant qu'elle est méprisée et abandonnée.

En effet, ce montant équivaut à seulement 160 euros par ferme biologique, alors que l'agriculture conventionnelle a reçu 2,37 milliards d'euros, soit plus de 4000€ par exploitation.

La filière bio représente pourtant 20% des emplois agricoles en France et elle engendre moins de coûts pour la collectivité en termes de pollution de l'eau, de problèmes de santé pour les agriculteurs et les consommateurs, tout en étant créatrice d'emplois en aval.





La pétition Stop Mépris Bio a été lancée pour demander un plan de soutien juste et adapté. Elle a déjà recueilli plus de 55 000 signatures et est relayée par des acteurs de toute la filière (+ de 1000 magasins, grossistes, logisticiens, industriels ...). Cette mobilisation permettra d'interpeller le gouvernement et sensibiliser les consommateurs sur l'importance de soutenir l'agriculture biologique.

En juin 2022, la Cour des comptes a également souligné l'importance de soutenir la filière bio pour réussir la transition agro-environnementale, et inciter les exploitations agricoles dites conventionnelles à adopter des pratiques plus respectueuses de l'environnement.

stop-mepris.bio



Contact presse :
Simon Le Fur
contact@stop-mepris.bio

L'AGRICULTURE D'AUJOURD'HUI

Un monde sous perfusion

- 160 millions d'€ pour aider la filière viticole à écouler sa surproduction en 2023. Rappelons que 20% des pesticides épanchés en France le sont sur nos vignobles, pour seulement 3% de la surface agricole !
- ✦ 60 millions d'€ pour les betteraviers qui ont tout fait pour retarder l'interdiction des pesticides néonicotinoïdes, les fameux "tueurs d'abeilles".
- ✦ 1,2 milliard d'€ débloqués en 2022 pour aider la filière volaille suite à l'épidémie de grippe aviaire.
- ✦ 350 millions d'€ pour la filière porcine en difficulté face à l'augmentation du coût des céréales et du soja en 2022/23.
- ✦ 400 millions d'€ bientôt débloqués pour aider à acheter des équipements «innovants», comme des pulvérisateurs de pesticides par exemple.
- ✦ 200 millions d'€ en 2023 (sur un plan pluriannuel) bientôt débloqués pour aider la filière fruits et légumes...

➤ 160 + 60 + 1200 + 350 + 400 + 200 = 2.37 milliard d'€

POUR LA BIO : 10 MILLIONS

Peut-être...

vous trouvez ça équitable ?
Nous, NON !